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市府研究支持
“ 四新”企业发展

本报讯 市委副书记、市长杨雄

昨天主持召开市政府常务会议，研究

支持“ 新技术、新产业、新模式、新业

态”（ 简称“ 四新”）企业发展、加快

推进本市重大工程建设等工作。杨雄

强调，上海各级政府的职能和工作方

式如果不能顺应产业发展趋势和企

业需求进行主动调整改进，实施创新

驱动战略就是一句空话。面对新兴事

物和发展新形势，各部门不能因循守

旧，更不能动辄“ 翻本本”。要坚持实

事求是，坚持问题导向，敢于打破传

统思维模式和旧的条条框框，切实解

决企业碰到的难题瓶颈，探索出推进

新兴行业发展和重大项目建设的管

理新模式，使各项政策措施和体制机

制真正符合新技术、新产业、新模式、

新业态的发展需要，真正符合先进生

产力的发展方向。

杨雄会见南苏丹客人

本报讯 中共上海市委副书记、

市长杨雄昨天在人民大厦会见了南

苏丹副总统、苏丹人民解放运动副主

席詹姆斯·瓦尼·伊加率领的代表团

一行，代表上海市政府和上海人民对

副总统阁下访沪表示热烈欢迎。

五星级社会组织
党组织昨天出炉

本报讯 昨天下午，上海召开“ 两

新”组织庆祝中国共产党成立93周年

座谈会，市委副书记、组织部部长应

勇出席并讲话。

会议认定了首批50家五星级社

会组织党组织和9家非公企业党建阵

地示范窗口，并表彰了51 位新一届优

秀党建之友。

据介绍，截至去年底，上海“ 两

新”组织从业人员已达790.3万人，占全

市职工总数的83.7%；拥有非公企业35.3

万家，新社会组织6.5万家。上海非公有

制经济增加值已达到1 01 59.34亿元，

占全市50.5%；已登记社会组织1 1 607

家。目前，全市已建“ 两新”组织党组织

1.85万家、拥有党员26.6万名。

发明专利申请比
达历史最高水平

本报讯 记者 严柳晴 上海市知

识产权局昨天发布201 3年上海市专

利情况。发明型专利的申请占比达到

历史最高水平，外观设计的专利比例

则进一步减少了。

据介绍，201 3年本市专利申请总

量为86450件，同比增长4.6%，其中发明

专利391 57件，增长5.4%；实用新型专利

35584件，增长7.3%。外观设计型专利的

数量则进一步下降，比例达到5.4%。

上海知识产权局局长吕国强介

绍，201 3年本市专利申请中，发明、实

用新型、外观设计专利的申请量占申

请总量比例为45:41 :1 4。发明专利申

请占比达历史最高水平，高于全国平均

水平1 0多个百分点。与往年相比，发明

型专利所占的比例进一步提高，外观设

计专利则进一步被压缩了。“ 这个数据

表现出专利结构在不断优化。”吕国强

说，“ 这几年，政策倾向扶持科技含量

高的发明专利。期待通过调整，专利的

含金量进一步提高。”

发布厅

青年报记者 刘春霞

本报讯 昨天，国家统计局上海调

查总队公布了上海市民“ 新媒体”使

用情况调查报告，调查中超半数市民

认为自己是“ 低头族”，而“ 低头族”

也呈现出了高学历、年轻化的趋势。

16%受访者承认
只要没事干就在玩手机

随着电子科技日益发达，手机的

功能也日渐强大，马路上、车上到处

都是低着头专注于手机屏幕的人，被

称为“ 低头族”。调查显示，“ 手机依

赖症”、“ 低头族”现象在一部分人群

中已比较明显。年轻、高学历和高收

入的群体由于更为广泛地使用新媒

介的功能，所以更习惯低头玩手机。

调查显示，超半数市民认为自己

是“ 低头族”，其中4.1 %市民认为自

己“ 完全”是“ 低头族”，1 5.3%认为

自己“ 多数时间” 是“ 低头族”，

31 .7%认为自己“ 偶尔” 是“ 低头

族”，另有48.9%表示自己不是“ 低头

族”。从年龄看，年轻人中“ 低头族”

远高于老年人。

调查中，45.6%的受访市民表示，

“ 只有需要（ 打电话、收发短信、查资

料）时才拿出手机”，1 0.8%表示“ 偶

尔想起来才会看手机”，25.3%表示

“ 时不时要看一下手机”，1 6%表示

“ 只要没事干就在玩手机”，另有

2.3%表示“ 从未使用手机”。

从年龄看，年轻人更多地习惯

“ 时不时要看一下手机”，而老年人

更多地习惯“ 只有需要时才拿出手

机，其他时间都不拿出来”；从学历

看，学历越高越习惯低头玩手机。

对于低头玩手机带来的安全和

健康隐患，超过九成市民表示知道

“ 低头族” 玩手机存在危害。其中，

32.8%表示“ 知道不好但不知道具体

的危害”，26.4%表示“ 了解过但觉得

无所谓”，35.3%表示“ 了解过并有所

节制，也会劝解身边的人”，另有5.5%

表示“ 不知道”。

新媒体负面影响中
现实人际交往减少排第一

尽管上海新媒介的整体普及程

度较高，但不同年龄群体之间的“ 数

码鸿沟”明显存在。新媒体给人际交

往关系也带来双重影响。

调查中，54.5%的网民认为上网

不会对工作学习造成干扰，但近七成

网民认为在上网时会遇到负面信息

（ 比如说虚假、诈骗、黄色信息等）。

近六成网民认为网络负面信息会给

人们生活带来消极影响，4.2%的市民

认为消极影响“ 很严重”，24.3%认为

“ 较 严 重 ”，40.1 %认 为“ 一 般 ”，

1 7.4%认 为“ 较 轻 微 ”，1 3.1 %认 为

“ 很轻微”，另有0.9%表示“ 不了解”。

而对于新媒体对人际交往关系带

来的双重作用，46.8%的市民认为“ 积

极影响大于消极影响”，6.1%的市民认

为“ 消极影响大于积极影响”，33.3%的

市民认为“ 两者影响差不多”，另有

1 3.8%的市民表示“ 不了解”。

新媒体对人际交往的积极影响

排列前三位的分别为：“ 方便信息获

取”，“ 人际交往更快捷”以及“ 多角

色交流和互动；新媒体对人际交往的

消极影响排列前三位的分别为：“ 现

实生活中人际交往减少”、“ 心理距

离不断扩大”以及“ 现实情感冷漠”。

传统媒体被替代？
三成表示两者共同发展

调查显示，市民平均每天看电

视、听广播、看报纸杂志的时间与上

网的时间大致相当，市民在新媒体和

传统媒体使用上平分秋色。

从学历看，不同学历市民听广播

和看报纸杂志的时间相差不大，但看

电视和上网的时间差异较大。学历在

“ 小学及以下”的市民平均每天看电

视时间达4.37小时，而“ 大学本科

（ 包括在读）” 学历的市民平均每天

上网时间达4.1 3小时。

对于“ 新媒体”是否会代替“ 传

统媒体”？9.9%的市民表示“ 一定

会”，29.7%表示“ 可能会”，32.3%表

示“ 两者共同发展”，1 5%表示“ 可能

不会”，8.8%表示“ 一定不会”，另有

4.3%表示“ 不知道”。受访者认为，新

媒体发展面临的前三位问题是：“ 缺

乏有序管理”、“ 法律法规不完善”及

“ 虚假信息多”。

青年报记者 顾卓敏

本报讯 昨天，上海海关对外宣

布，近期将推广实施5项自贸区改革

举措，其中4项制度从7月1 日起实施，

分别是“ 企业注册登记改革”、“ 推进

海关‘ 经认证的经营者’互认”、“ 企

业协调员试点”、“ 企业信用信息公

开”，另一项“ 自律管理”也已形成制

度，即将在公告后实施。海关同时宣

布，自贸区海关监管信息化系统（ 一

期） 于6月30日在上海外高桥保税区

上线试运行。

据悉，7月1 日起实施的4项制度

都是企业管理方面的，这些制度的推

出可以进一步加快简政放权步伐，让

企业办理手续更简便，同时也能拓宽

海关和企业合作的渠道，有助于提升

中国企业的国际竞争力。值得一提的

是，“ 企业注册登记改革” 制度中明

确，A类以上报关企业及双重身份企

业可以直接在全国各海关申报，不再

受地域限制，这是全国首次推出的新

制度，意味着自贸区内的高资信报关

企业直接领到了“ 全国粮票”。另外，

“ 企业注册登记改革” 制度还规定，

海关企业注册登记纳入自贸区企业

准入“ 单一窗口”，这是海关主动融

入地方商事审批制度改革，在全国范

围内首次实现“ 企业准入单一窗口”

办事模式。

据悉，截至目前，中国（ 上海）自

由贸易试验区的1 4项海关监管创新

制度试点已经扩围到整个自贸试验

区内。而这些创新的监管制度，将从

今年8月份开始，陆续在长江经济带

海关特殊监管区域、全国海关特殊监

管区域以及全国海关范围内复制推

广。

昨天，市商务委在静安区启动外

商投资管理体制改革试点，这意味着

自贸区的“ 负面清单”管理模式正式

借鉴复制到了区外。

昨天，上海市外商投资管理体制

改革试点在静安行政服务中心启动，

静安外商投资企业“ 一口受理”平台

也同时开通。和自贸区的“ 负面清单”

管理模式一样，在静安区注册的外资

企业可通过“ 一口受理”平台录入格

式化申报信息，网上预审通过后，企业

再将申报材料递交至窗口，做到一次

交件，一次取证，时间比之前缩短一半。

市商务委表示，未来对“ 负面清

单”以外的外商投资企业设立和变更

事项，将实行告知承诺加格式审批模

式，不再设置兜底性条款。“ 所谓告知

承诺，一方面是发挥企业投资自主

权，另一方面就是倡导企业在相关信

息申报中体现诚信。格式审批意味着

从申报的材料、审批的程序进一步简

化和透明化。”市商务委表示，在静安

区试点成熟后，预计年底前将推广至

全市。 青年报记者 陈诗松

[相关] 自贸区“ 负面清单”模式在静安试点

上海市民“ 新媒体”使用情况调查报告出炉

超半市民自认“ 低头族”

青年报资料图调查显示，超半数市民认为自己是“ 低头族”。

今起4项自贸区改革举措推广实施


